

**Bettina Stock**  
**Robert-Koch-Str.8**  
**63811 Stockstadt am Main**



An den ersten Bürgermeister Peter Wolf und die Kollegen  
und Kolleginnen der Fraktionen

Antrag auf Einrichtung eines Livestreams des öffentlichen Teils der  
Gemeinderatssitzungen

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, sehr geehrte Kollegen und Kolleginnen der  
Fraktionen,

der Begriff „Digitalisierung“ ist unser ständiger Begleiter im Alltag. Die meisten  
Menschen sind digital vernetzt. Das Smartphone und das Internet sind immer  
greifbar. Das Internet bietet uns die Möglichkeit, immer und überall bei  
sämtlichen Ereignissen quasi „live“ dabei zu sein. So sind beispielsweise die  
Sitzungen des Bundestages seit dem Jahr 2000 per Livestream auf der  
Website des Deutschen Bundestages zu sehen. Zusätzlich sind hier auch  
noch Ausschusssitzungen zugänglich gemacht worden. Seit einigen Jahren  
bietet auch der Bayerische Landtag eine Liveübertragung der Plenarsitzungen  
an.

Längst ist es allerdings nicht mehr nur die „große Politik“ aus Berlin oder der  
Landeshauptstadt, die allen Interessierten die Möglichkeit bietet, Sitzungen zu  
verfolgen, auch wenn man nicht direkt vor Ort sein kann, sondern auch Stadt-  
und Kreistage. Als Beispiel hierfür dient der Stadtrat Ludwigshafen, dessen  
konstituierende Sitzung nach der letzten Wahl über 35.000 Aufrufe auf  
YouTube hatte. Ein weiteres Beispiel ist der Kreistag Darmstadt-Dieburg. Im  
Freistaat Bayern können als Beispiele München, sowie die Stadt Pfaffenhofen  
an der Ilm genannt werden.

Es gibt viele Gründe für eine Übertragung der Gemeinderatssitzungen per  
Livestream. So kann dadurch gewährleistet werden, dass alle  
Stockstädterinnen und Stockstädter das politische Geschehen verfolgen  
könnten, auch wenn sie aus familiären, gesundheitlichen oder beruflichen  
Gründen nicht die Möglichkeit dazu haben, die Sitzungen direkt vor Ort zu  
besuchen.

Durch die Übertragung würde sich der Gemeinderat als äußerst modern und  
transparent zeigen, was der vorhandenen Politikverdrossenheit, welche vor allem  
bei unserer Jugend vorliegt, entgegentreten kann. Man könnte hiermit einen  
großen Schritt in Richtung einer offenen, digitalen Marktgemeinde machen.  
Unsere Gemeinde würde damit zu einem der Vorreiter in diesem Bereich  
werden



Die oben genannten Beispiele, gerade aus Bayern zeigen, dass aus rechtlicher Sicht grundsätzlich die Möglichkeit besteht, eine Liveübertragung ins Internet anzubieten.

Die Junge Union bittet daher die Verwaltung, folgende Dinge zu überprüfen und dem Gemeinderat vorzustellen:

- Welche datenschutzrechtlichen Vorschriften gilt es zu beachten?
- Welche Technik ist notwendig, um solch eine Übertragung möglich zu machen?
- Wie hoch wären die Kosten für die nötige Technik?

Die Junge Union bittet darum, für dieses Vorhaben Geld in den Haushalt 2020 einzustellen.

Mit freundlichen Grüßen

Bettina Stock

1. Vorsitzende JU

Bettina Stock  
Robert-Koch-Str.8  
63811 Stockstadt am Main  
0151/23458023

Andreas Duttine  
2.Stellvertreter  
Hans-Böckler-Str.28

Christian Stock  
3.Stellvertreter  
Robert-Koch-Str.8

David Dietz  
Schatzmeister  
Hintern Grund 19